

# Trump sube 35% aranceles a Canadá; retrasa tarifas globales

Afirma que la medida contra el país vecino es “en respuesta a la continua inacción y sus represalias”; los **gravámenes a otras naciones entrarán en vigor en siete días**

**DONALD TRUMP**  
Presidente de Estados Unidos sobre Canadá

**“Han estado cobrando aranceles muy altos a nuestros agricultores, algunos de más de 200%, y los han tratado muy mal”**



El presidente estadounidense, Donald Trump, ayer en un acto en la Sala Roosevelt de la Casa Blanca, en Washington, antes de la firma de una orden ejecutiva para restituir una prueba de rendimiento físico en los colegios.

**Washington.**— El presidente estadounidense, Donald Trump, aumentó a 35% los aranceles a Canadá, que entran en vigor este 1 de agosto. Mientras, el gobierno informó que los nuevos aranceles globales, que estaba previsto instaurar a partir de este viernes, comenzarán a aplicarse a partir del 7 de agosto.

El nuevo orden arancelario global se implementará el 7 de agosto para que la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza tenga tiempo suficiente para realizar los cambios necesarios para recaudar los nuevos derechos.

En otra hoja informativa EU añadió que la medida contra Canadá es “en respuesta a la continua inacción y represalias” de ese país, por lo que

“el presidente Trump ha considerado necesario para hacer frente de manera efectiva a la emergencia existente (...) Canadá no ha cooperado para frenar el flujo constante de fentanilo y otras drogas ilícitas, y ha tomado represalias contra Estados Unidos por las acciones del presidente para abordar esta amenaza inusual y extraordinaria para ese país”, agregó el gobierno de EU.

Indicó que “los bienes que califican para un tratamiento arancelario preferencial bajo el Tratado entre Estados Unidos, México y Canadá [T-MEC] continúan sin estar sujetos a los aranceles”. Detalló que “las mercancías transbordadas para evadir el arancel de 35% estarán sujetas, en cambio, a un arancel de

transbordo de 40%”. Destacó que “los cárteles mexicanos operan cada vez más laboratorios de síntesis de fentanilo y nitazeno en Canadá (...) Las organizaciones de narcotráfico con sede en Canadá mantienen ‘superlaboratorios’ robustos, principalmente en zonas rurales y densas del oeste de Canadá, algunos de los cuales pueden producir entre 20 y 30 kilos de fentanilo por semana”.

Concluyó que “el presidente Trump está tomando más medidas para responsabilizar a Canadá por su continuo papel en la crisis de las drogas ilícitas”.

Antes, Trump dijo que aunque no le gusta el plan de Canadá para reconocer un Estado palestino, este no suponía “un factor decisivo” en

las negociaciones para un pacto arancelario. “No me gustó lo que dijeron, pero esa es su opinión. No me gustó. No es un factor decisivo, pero no hemos hablado con Canadá”, explicó en un acto celebrado en la Casa Blanca por la firma de una orden ejecutiva para restituir una prueba de rendimiento físico en los colegios. “Él nos llamó. Y ya veremos”, añadió Trump en aparente referencia al primer ministro canadiense, Mark Carney.

#### Firma decreto que sube aranceles

El mandatario estadounidense firmó un decreto por la noche que impone aranceles más altos a decenas de países con los que EU estima tener un déficit comercial.

Las nuevas tarifas aduaneras oscilan entre 10% y 41%, siendo la más alta para Siria, mientras que la Unión Europea, Japón y Corea del Sur estarán sujetos a 15%.

Washington aumentó en 5%, hasta 15%, los recargos para Costa Rica, Bolivia y Ecuador y mantiene intactos los previstos en abril para Venezuela (15%) y Nicaragua (18%). Las tarifas entrarán en vigor en siete días, el siguiente paso en su agenda comercial que pondrá a prueba la economía y las alianzas globales.

La orden fue emitida poco después de las 7 p.m. y se produjo después de una oleada de actividad relacionada con los aranceles en los últimos días, puesto que la Casa Blanca anunció acuerdos con varias naciones y bloques antes de la fecha límite impuesta por Trump del 1 de agosto. Antes, los jueces de un tribunal de apelaciones expresaron un amplio escepticismo en torno a la justificación legal de Trump para implementar su ronda más extensa de aranceles.

Entretanto, Trump ofreció un plazo de 60 días a 17 farmacéuticas para garantizar los mejores precios a nuevos medicamentos o afrontar en caso contrario “todas las herramientas” que su administración movilizará en beneficio de las familias.

Trump mandó cartas a los directivos de dichas empresas, entre ellas Eli Lilly and Company, en las que advierte que a partir de ahora “lo único” que aceptará de los fabricantes es un compromiso que ofrezca a los ciudadanos el fin “de los precios enormemente inflados”. ● **Agencias**

**7**  
**DE AGOSTO**  
comenzarán a cobrarse los nuevos aranceles de Trump a decenas de naciones.